
Protokoll Fachschaftssitzung am 05.04.2022

Protokollantin: Anne Vieth 
Beginn: 19:06
Ende: 20:30

Leon begrüßt alle Teilnehmer im neuen Semester und Dina und Leon stellen sich als Vorstand vor.

Teilnehmer:

Daniela Hillerbrand Franziska Dietz Gordon Listig Jessica Gruber

Laura Blunk Sebastian Steimer Judith Kretzschmar Johanna Grüttke 

Lukas Wiesenfels Anna Neujahr Saskia Dietz Simon Binder 

Julia Kölker Annalena Mihm Paul Bumiller Melissa 

Ludwig Sommer Emma Kraft Nicolas Osterode Lana

Anne Benz Charlotte Aue Felix von Klot Sonja

Johanna Goll Fridolin von Nathusius Theresa Högl Markus 

Martin Junghans Zoe Rühlmann Inga Müller Johanna Don

Theresa Kaufmann Luisa Laude Hauke Delfs Jason Wenzig

Maximilian Krebs Mila Lucia Schmitt Johanna Häffner

Anne Vieth

Beginn der offiziellen Sitzung 
Tagesordnungspunkte

1. Jour Fix
2. Einführungstag Nachbesprechung 
3. Kasse und zukünftige TMS
4. Wahlen
5. Exkursion „Sonderkulturen“
6. Schnupper-Fachschaftssitzung
7. Stadt-radeln
8. Schichtplan Welcome-Home TMS
9. Sonstiges 

1. Jour Fix
Leon:

• Im Wintersemester 2022/23 soll es statt Einführungstag wieder Einführungswoche geben

• Keine Maskenpflicht mehr an der Universität 

• Frau Bardoll verlässt die Universität im August → Von Inga die Frage bezüglich des 
Abschiedsgeschenks; Ist noch nicht fertig organisiert, sollte aber unbedingt bis Juli fertig 
sein 

• Nächste Sitzung, Mittwoch, den 06.04.22 kein Jour Fix dafür Stuko



2. Einführungstag Nachbesprechung
Dina:

• Lief alles in allem gut 

Sebi:
• Verteilung bei der Bachelor Campustour nicht optimal → Verbesserungsbedarf 

• Zu wenig Bier in der TMS fürs Erstigrillen 

• Tag war ein Freitag: viele Erstis sind schon nach Campustour nach Hause gefahren → 
nächstes mal anderer Tag 

Hauke:
• Masterführungen waren gut und entspannt

Inga: 
• Dank an alle Helfer bei Ersti-Grillen → unbezahlten Biere bitte noch bezahlen 

Leon: 
• Dank an alle (Helfer und Organisatoren)

3. Kasse und zukünftige TMS
Emma:

• 2 Leute (Franzi und Emma) sind für die Kasse zuständig

• Gekauftes/ Benötigtes/ Wechselgeld muss angemeldet und abgesprochen sein → Grobe 
Angaben von Kosten (kann gekauft werden oder nicht)→ nach Kauf Kassenzettel mit IBAN
ins Fach im Budger legen oder persönlich an Emma oder Franzi

• Wichtig: Auf dem Kassenzettel dürfen nur Einkäufe für die Fachschaft und keine 
Privateinkäufe sein (das ganze innerhalb von 7 Tagen nach dem Einkauf)

• Kasse ist sehr leer 

• Geld für Fachschaftstshirts (10 €) auch ins Kassenfach im Budger 

• Bierkässle: Wer Bier trinkt, muss auch zahlen (1€ pro Flasche) → wenn kein Geld in der 
Kasse ist, kann auch kein neues Bier gekauft werden bzw. Leuten die Geld vorgestreckt 
haben, kann kein Geld gezahlt werden 

• Bierkässle steht im Budger

Martin:
• Kann Geld durch TMS verdient werden?

Emma:
• Ja, diese Jahr findet wieder TMS statt, aber nächste von Fachschaft Agrar frühestens in 2 

Wochen wegen Ausschankgenehmigung, gerne eine Termin dafür überlegen
Hauke:

• Gibt es ein TMS-Gremium → Ja, auch groß genug 

4. Wahlen
Leon:

• Im Juni sind Wahlen (am 21./ 22.06.)

• Frist für Wahllisten sind vom 11. - 23.05. 

• Jeder soll Überlegen, ob er Interesse an der Unipolitik und einem Amt hat → wird 
demnächst gesammelt → Von Hauke der Einwurf, so früh wie möglich die Liste zu erstellen
(gerne bis Ende April), je frühere eingereicht wird, desto weiter oben auf dem Wahlzettel 



Inga:
• Wer ins Wahl-Orga Team möchte soll sich bei ihr melden 

5. Exkursionen „Sonderkulturen“
Leon:

• Geld von Land → Wird für Exkursionen verwendet 
Johanna:

• Exkursion zur Pilzfarm: muss nur noch endgültig für den 27.04. festgelegt werden 

• Anmeldung dafür gerne online wie für die Erstiveranstaltungen 

• Bus oder mit den Öffentlichen: Bus ist machbar

• Für Unterstützung gibt es eine Whatsapp-Gruppe → Johanna macht Tabelle, in welche man 
eintragen kann, bei welcher Veranstaltung man helfen möchte

Leon:
• Limitieren? Auf 50 Personen 

• Auch separate Limitierung für FS'ler und Erstis?
Niclas:

• Für die DLG Feldtage benötigt es noch einen Helfer, der bei der Organisation für die 
Busplanung hilft → Anne übernimmt

6. Schnupper-Fachschaftsssitzung
Leon:

• Schnupper-Fachschaftssitzung nächste Woche, da ist aber Kneipentour (Beginn 19:00 Uhr) 
→ wie macht man es?

Felix: 
• Kneipentour nicht nach hinten verschieben → Kennenlernen ist wichtig 

Hauke:
• Je früher, desto besser 

Johanna: 
• Beides Zusammen

Lukas und Jessica:
• Fachschaftssitzung früher machen und um 19:00 Uhr Beginn der Kneipentour vor der TMS 

→ Schwierig, da viele Erstis bis um 17:45 Uhr Vorlesung haben
Niclas: 

• Auf eine Woche später verschieben, dann gibt es auch schon Berührungspunkte mit der 
Fachschaft → endgültige Lösung

 Leon:
• Normale Fachschaftssitzung am 12.05.22 wird wegen Kneipentour auf 18:00 Uhr 

Vorverlegt 
Emma:

• Für Pizza ist das Geld nicht da, braucht es laut Leon aber nicht

Hauke: 
• Könnte dafür aber auch wieder eine Kasse aufstellen 



7. Stadt-radeln
Leon: 

• Soll die Fachschaft beim Stadt-radeln mitmachen → Ziel ist es, möglichst viele km zu 
sammeln für den Ausbau der Radwege in Stuttgart 

• Würde eine „FS-Radtour“ organisieren, bei welcher gerne alle, die teilnehmen wollen, 
mitfahren können → Fahrräder können auch geliehen werden

Gordon: 
• Kann man überall fahren oder nur in Stuttgart drinnen? → Überall zählt, km werden via App

getrackt 

8.Schichtplan Welcome-Home TMS
Hauke:

• Um 20:00 Uhr geht der Schichtplan für die Erste TMS nach 2 Jahren online → gerne alle 
eintragen 

• Aufbau findet ab 16:00 Uhr statt 

9. Sonstiges 
• Jacken und Pullis sollen bald wieder bestellt werden → T-Shirts sind noch da (Logo soll 

aber beim nächsten Druck verbessert werden) → Maxi übernimmt dann Bestellung 
Felix:

• Im Budger ist jetzt ein Regal; Ordnung: Unten: Bier; Mitte: Pfand und Altglas; Über 
Drucker: Platz für Jacken (sollte frei bleiben) 

Leon:
• Budger sollte aufgeräumt bleiben

Inga: 
• Im Wintersemester wird ein Job im Skriptenbüro für Agrarstudenten frei → Bei Interesse 

bei Inga melden 
Hauke:

• Für den neuen PC wird noch ein WLAN-Stick benötigt → Frage an alle, ob jemand sowas 
noch Zuhause rumliegen hat 

• Morgen ist Stuko-Sitzung → Für Stuko werden neue Vertreter benötigt → Paul, Maxi und 
Daniela würden es machen 

Emma:
• Morgen ist um 18:15 im Asta-Keller Asta-Sitzung alle sind herzlich willkommen → 

brauchen mehr Leute
• Beschäftigt sich auch mit aktuellen Themen; u. a. Umgang mit der Situation in der Ukraine 

• Dies academicus: Was will die Fachschaft für eine Stand/ Stände machen? → Fachschaft 
hatte sich mal auf Kuh-Bingo geeinigt → ist aber schwer umsetzbar, Anne hat bereits mit 
Herr von Schmettow geredet → man möchte es aber trotzdem versuchen 

• Getrennten Stand von der DLG 

Anne: 
• Für den Dies Academicus können für den Auf- und Abbau von den Ständen HiWi-Verträge 

ausgestellt werden → Bei Interesse bei Anne melden 



Daniela:
• Gerne mehr Werbung für die Humboldt Projekte auf der Instagram Seite → besonders 

bezüglich Anmeldefrist
Leon:

• Ersti-Organisation: Weinwanderung wird auf 21.04.22 verschoben
Paul:

• Kernteam Entwicklung der Lehre 2030 plant Digitalisierung der Lehre → dafür werden 
Arbeitsgruppen gegründet und auch Studentische Vertreter gesucht 

• AG's zum Beispiel für Stundenplan, Strukturierung des Studiengangs oder Campus und 
Lehrraumkapazitäten (Outdoor lernen); Einwurf von Hauke: Studenten sollen auch 
weiterhin für Lehrräume kämpfen 

• Studierende sollen sich Gedanken um ein Mitwirken dafür machen 

Leon: 
• Meinungsbild, ob der Raum für FS-Sitzung  gewechselt werden soll oder nicht: 14 

(Wechsel), 1 (kein Wechsel), 20 (Enthaltungen) → Raum wird gewechselt; zur Auswahl 
stehen HS 8, 12, 15, 21, 23 → aber erst nach Schnupper-Fachschaftssitzung 

• Meinungsbild, ob Sitzung auf 18:15 Uhr vorverlegt werden soll: 21 (Für 19:00 Uhr ), 7 (Für 
18:15 Uhr), 12 Enthaltungen → Uhrzeit der Sitzung bleibt bei 19:00 Uhr 

Leon beendet die Sitzung 


